

Barcelona: El G.R.A.P.O. reivindica el asesinato de los dos guardias civiles

BARCELONA, 6 (INFORMACIONES, por Enrique Sopena).

EL funeral por los dos guardias civiles asesinados el sábado por la mañana ante su cuartel de la avenida de Madrid finalizó sin que se produjera posteriormente ningún tipo de incidentes. El sábado por la noche, a última hora, casi coincidiendo con la reivindicación del atentado por parte del G.R.A.P.O., la hora de la ceremonia fue adelantada sensiblemente, pasando de las doce a las nueve de la mañana del domingo. Fueron aducidas razones técnicas, basadas en el traslado de los cadáveres a sus ciudades de origen (Alcárcin, provincia de Málaga, y Ubeda, provincia de Jaén), aunque la medida se relaciona, al parecer, con un intento de evitar exhibiciones «ultras» callejeras.

El G.R.A.P.O., a las 8,45 de la noche del sábado, había efectuado sendas llamadas telefónicas a "Mundo Diario" y "Diario de Barcelona". La voz indicó que debajo de dos alfombras de dos escaleras barcelonesas, cuya dirección facilitó, estaban depositados mensajes de interés. Personados redactores de ambos rotativos a los lugares señalados se encontraron con dos sobres, que contenían un texto, en el que, entre otras cosas, se dice la citada organización terrorista asume la responsabilidad de los asesinatos que ellos denominan "ejecuciones".

La nota relaciona ambas muertes con los intentos de atraco a una armería que tuvieron lugar el martes día 31, en la calle de Viladomat, de Barcelona. "El pasado martes día 31, en una acción de recuperación de armamento —dice el mensaje de los "grapos"—, uno de nuestros comandos fue salvajemente ametrallado por las fuerzas represivas del fascismo e hirieron gravemente a tres de nuestros combatientes; no fue un enfrentamiento, fue una cobarde emboscada llevada a cabo por los mismos verdugos que llenan sus vocas de palabras como 'democracia' y 'libertad', mientras en las cárceles se siguen pudriendo los verdaderos antifascistas y aumenta la represión contra nuestro pueblo."

El atraco a la armería no se terminó de perpetrar, pues la Policía hizo sonar la alarma, y en pleno ataque de histeria se dispararon mutuamente los miembros del

G.R.A.P.O. Uno de los detenidos entonces podría ser Angel Collazo Araujo, hermano de Abelardo Collazo, que fue encarcelado en relación con los secuestros de los señores Oriol y Villacusa.

Comoquiera que los "grapos" no han desmentido, a través de "Hoja del Lunes" de hoy la veracidad del mensaje mencionado, todo parece asegurar que el asesinato de los guardias civiles fue perpetrado materialmente por miembros de esta organización. Ello se confirma por la presencia en Barcelona, procedentes de Madrid, de miembros especializados de la Policía. Tal personal está especializado en la desarticulación del G.R.A.P.O.

Los funerales se oficiaron en la capilla castrense del Parque de la Ciudadela. Se situaron en lugares preferentes el capitán general de Cataluña, don Francisco Coloma Gallegos, acompañado del director general de la Guardia Civil, teniente general Ibáñez Freire, y las primeras autoridades barcelonesas. Terminada la ceremonia religiosa fueron impuestas sobre los féretros, que iban cubiertos por la bandera española, las insignias de la Cruz del Mérito Militar y del Mérito Policial, que les han sido concedidas a los fallecidos a título póstumo. En el momento de la imposición de las condecoraciones se registraron emotivas escenas de dolor, protagonizadas por los familiares de las víctimas, señores Carrasco Lamas y López Cazorla.